



## COMMUNIQUE SNETAP-FSU

### Section régionale Ile de France

Le 5 juillet 2022, **le ministre de l'agriculture, Marc Fesneau**, est venu passer quelques instants **au lycée de Brie-Comte-Robert...** soit 45 minutes, pour rencontrer ... des apprentis présents sur le cfppa-ufa, quelques bac pro appelés à la rescousse - les cours étant terminés sur l'établissement - et quelques personnels...

Nous avons sollicité une **audience**, et de fait, nous avons rencontré, Tony Dos Santos et moi-même, la **nouvelle conseillère du ministre à la formation, l'entrepreneuriat, la transmission et l'emploi, Dorothee Demailly** - *au premier plan sur la photo* -, le directeur adjoint de la DGER, Luc Maurer, avec la présence du DRIAAF, Benjamin Beaussant, et du SRFD, Emmanuel Hemery.

#### **40 minutes d'entretien. Nous avons commencé par :**

- interroger sur la pertinence de venir dans un lycée vide...
- souhaiter vivement un ministre de l'agriculture qui serait aussi **celui de l'enseignement agricole**, qui s'impliquerait y compris dans les réformes pédagogiques et le budget pilotés par l'EN...
- **dénoncer** la nomination d'une ministre déléguée à la formation professionnelle, avec une double tutelle ministère du travail et ministère de l'éducation...

#### **Concernant Brie :**

**Nous avons présenté la situation du "nouveau" cfppa sur Rungis** (centre constitutif de Brie, mais avec des activités d'enseignement théoriquement partagées avec *La Bretonnière* et St Germain en Laye), qui était une volonté du Président de la république à l'origine, pour lequel le ministère finance 1 emploi de directeur pour dotation et plus rien : le budget d'investissement n'est pas bouclé, il manque entre 90 000 et 170 000 euros... suivant si on est optimiste ou pas...

Parallèlement à cela, le lycée a été déclassé par l'administration, avec injonction de

rééquilibrage budgétaire, à la suite de la période *covid*, et aux problématiques d'effectifs en baisse sur les 2 années précédentes.

Nous avons demandé une **subvention exceptionnelle de la DGER pour investissement sur Rungis** et / ou un poste de chargé de communication à plein temps, afin de palier au temps passé sur Rungis. La première proposition a été totalement rejetée par le directeur adjoint de la DGER...

**Nous avons fait ensuite le lien entre le manque d'effectifs élèves et la problématique du tronc commun de 2nde production CCE et PH** (une seule inscription sur AFFLENET, sans distinction), puis sur le besoin de dynamiser la filière horticulture/maraîchage, y compris au niveau des formations. Réponse du directeur adjoint de la DGER : cela paraît faisable d'intervenir sur AFFELNET...

#### **Pour l'Île de France :**

**Nous sommes revenus sur notre dossier "Vie chère en île de France"** en expliquant les nombreuses difficultés rencontrées par les personnels, en termes de coût du logement, de temps de transport, de manque d'attractivité et de turn-over des personnels... Nous avons exposé les propositions qui ont retenu l'attention de l'adjointe au SRH, Nadine Richard-Pejus, lors de l'audience que nous avons eue à ce propos le 20 juin dernier. ([cf Communiqué sur le blog](#))

#### **Enfin, au niveau national :**

**Nous avons interrogé sur la préparation de la rentrée dans le contexte de crise sanitaire** → Réponse : on attend que l'Éducation nationale communique..., **puis sur le devenir de Grignon (sans réponse).**

**Pour finir, nous avons exposé les problématiques RH récurrentes, particulièrement dans l'enseignement supérieur.**

***Claire Pinault***  
***Co-secrétaire régionale IDF***